

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.  
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.  
 Los pagos son adelantados.  
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOGO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

## LA PAZ DE MURCIA.

Se lee en la «Gaceta de Francia» lo siguiente:

«El químico austriaco M. Leinbrock acaba de descubrir el medio de encerrar en pequeñas cápsulas de cristal chispas eléctricas bastante poderosas para matar á un hombre. Este nuevo proyectil hace explosión al menor choque, y tiene una forma cónica que le permite penetrar en las carnes. Se han hecho pruebas convincentes en bueyes y caballos, los cuales han caído como heridos del rayo sin sobrevivir ninguno de los que han tocado las cápsulas.

Aterra el pensar que estas cápsulas no son mayores que balas del número 4, que la carga de un fusil puede contener hasta seis, y que con el arma de M. Chassepot se llegarían á lanzar en 60 segundos 75 proyectiles que matan instantáneamente á los que tocan aunque sea con poca fuerza.»

Dentro de poco nos vamos á comer unos á otros.

Leemos en «El Triunfo granadino»:

«Gas. Con asistencia del ayuntamiento y anunciándose el acto por el disparo de multitud de cohetes se inaugurará en la noche de hoy el alumbrado público por medio del gas, iluminando las fachadas de las casas de ayuntamiento y miradores, la primera de las fuentes del salón, y encendiendo algunas de las farolas de la calle de Navas. Sucesivamente

se continuará generalizando este servicio en las demás calles de la población.

—*Siniestro.* Segun hemos llegado á entender, una de las galeras de los señores Serrano, que de esta ciudad se dirigia á la de Málaga, se incendió el jueves al salir de Loja. Ignoramos el origen del siniestro, así como si este ha sido de importancia, ó producido alguna desgracia personal.»

Por las noticias que tenemos del fallecimiento de nuestro muy querido amigo D. Luis Baeza, del que ayer dimos cuenta, este dió grandes muestras de resignacion y conformidad, llegando hasta el extremo de empezar á vestirse por sí propio la última ropa, ó sea aquella con que habia de ser enterrado, operación que no concluyó por haberse anticipado el fin de sus días muy poco mas de lo que esperaba.

Nuestro amigo D. Ramon Cano ha abierto su despacho de escribano en la calle de Sta. Catalina, donde lo tuvo el Sr. Valero.

El capitán general de Valencia ha quedado satisfecho del buen estado de instruccion en que se halla el cuadro del batallón provincial de Albacete.

El soldado licenciado del batallón provincial de Alcalá de Henares, Diego Muñoz y Moreno, se presentará en la comisaría de Guerra de

esta ciudad para enterarse de un asunto que le interesa.

Por el juzgado de primera instancia de Cieza se dá cuenta de haberse presentado demanda documentada por D. Manuel de Juanes Ruvira, vecino de Abanilla, solicitando su inclusion en las listas electorales de aquella circunscripción, y otra que ha presentado D. Celestino Guillamon Hortado, vecino de Ricote, solicitando la inclusion de otros convecinos suyos.

Por el gobierno de provincia se anuncia que el Excmo. Sr. Marqués de Camachos y Casa-Tilly, como único heredero de D. Alejandro Molina y Saurin, vizconde de Huerta, ha acudido manifestando que el talon de un depósito de 2060 reales constituido por este último en esta sucursal en concepto de reintegrable mediante aviso de sesenta días, señalado con los números 506 de la entrada y 2 del registro de inscripcion, su fecha 24 de julio de 1861, ha sufrido extravío; y por D. Gervasio Gomez, fiel toldero de sal que fué de Cartagena, se ha hecho igual reclamación respecto del talon de 300 reales constituido por el mismo en esta sucursal con los números 125 de entrada y 16 de inscripcion, su fecha 1.º de marzo de 1862.

### SECCION OFICIAL.

El día 6 á las 12 de su mañana, se ve-

¿no ves la fuerza en Dios? Yo si la veo.

V.

Ese orden admirable con que todo prueba en la creacion que hay un sistema, del cual cada elemento va á su modo parte á formar con precision estreme, dó hasta el vapor mas leve que del todo se exhala tiene una razon suprema de ser, y contribuye á la armonía universal del mundo en que se cria;

La creacion, espléndido palacio que, para prueba y gloria de sí mismo, fabricó el criador en un espacio que era solo de sombras un abismo y en el cual, como chispas de topacio, lanzó con misterioso mecanismo mundos de luz, que en infinita copia giran con propio sér y con luz propia;

Y esa tierra que rueda en el vacío cual negra aparición en medio de alios, como un fantasma pálido y sombrío que va errando á través de sus destellos, por cinturón llevando un mar bravo,

rificará en la secretaría de este Gobierno, la subasta para la adquisicion de piedra de jaspé para los asientos de los escusados del presidio de Cartagena.

—A las 10 de la mañana del mismo día tendrá lugar en el juzgado de Paz de San Juan la subasta de una casa situada en el pueblo de Santomero, calle Mayor, número 4.

### VARIETADES.

#### EL BOSQUE INCENDIADO.

América es el país en que son mas frecuentes las catástrofes en los ferro-carriles, pues además de la indiferencia con que al parecer es mirada la vida de los viajeros, la naturaleza ha acumulado mil peligros en las vías férreas.

El siguiente episodio es terrible ejemplo de lo que decimos; referido con cuatro palabras en un parte militar, olvidado entre el cúmulo de sucesos de la guerra entre el Norte y el Sur, merecía, sin embargo, fijar mas la atención pública.

Un soldado que iba con su regimiento de Boston á Augusta ha referido la aventura con todos sus pormenores.

El tren, dice, corria hacia una hora por una inmensa selva virgen; dos líneas de maleza formaban las orillas del camino, y detrás de ellas elevábanse magestuosamente cedros, pinos y abetos.

De pronto un camarada asomado á la ventanilla vió una espesa columna de humo que se alzaba delante del tren en monstruosas espirales, y casi en el mismo instante vimosnos rodeados como de

mil selvas ondulantes por cabellos, dejando tras de sí vagos ruidos y una estela de aromas y vapores;

Esta tierra que lleva exactamente en derredor del sol medido el paso, saliéndole á buscar por el Oriente y yéndole á dejar por el Ocaso, para que el seno fértil la caliente y la abra, como flor puesta en un vaso, ofreciéndonos luego, madre tierna, la que nos guarda nutrición materna;

Esta tierra que acordes vivifica, cuando en marcadas estacías llegan, tempestades que su aire purifican, lluvias tranquilas que sus plantas riegan, pastos que sus ganados multiplican, maréas que equilibran y sosiegan sus mares que la prestan contrapeso ¿no pruebas que hay un Dios que hizo

(todo eso?)

Ríndete, pues, á la evidencia steo, y créo por fin en Dios como yo creo.  
 (Concluid.) José Zorrilla.

### FOLLETIN.

18

#### DIOS.

(CONTINUACION.)

IV.

Es vital perpétuo movimiento (¿quía, que en su marcha uniforme, igual, tranquilo, tierra, sol, mar, firmamento, cuanto en la inmensa creacion se apila, cuanto es del mundo parte ó elemento, no es el febril temblor con que vacila sin voluntad un trémulo convulso; tiene que proceder de ajeno impulso.

Todos los días por detrás del monte su luz nos trae y en el Oriente toca, todas las tardes baja al horizonte y se hunde el sol tras de la opuesta roca; tiene horas fijas: á esperarle ponte; él no falta jamás ni se equivoca; que nuestro globo gire ó que él se mueva, alguien nos trae al sol, alguien nos lleva.

Todas las primaveras cubren de hoja los árboles, de mieses la llanura:

la tierra flores en abril arroja; del estío al calor frutos madura; al frío de diciembre se despoja de su fértil y verde vestidura; mas flores, fruto, mieds, nieve ó turhiones solo á su tiempo traen las estaciones.

Si una máquina fuera hecha al acaso y que al acaso nada mas marchara, se entorpeciera alguna vez un paso, se detendría alguna ó tropezara; mas no sufre desórden ni retraso jamás; nunca se turba ni se para; alguno es fuerza que su marcha rije, y tiene que ser Dios quien la dirija.

El movimiento universal del mundo recibir de su Dios su impulso debe; el porenne calor que en lo profundo de la tierra sus gérmenes promueve, ese júgo prolífico y fecundo que de las lluvias infiltradas bebe, deben tomar su creadora esencia de un Dios, gérmen primero de existencia.

Del movimiento universal, ateo,

un torbellino negruzco; mas lejos se arrebataban por la tierra rojos resplandores, y de cuando en cuando subia al cielo aislada y amenazadora una llama vivísima que iluminaba el espacio como tremendo rayo.

—¡Fuego! fuego! exclamaron muchas voces á un tiempo.

El bosque era devorado por terrible incendio.

El tren se detuvo en una especie de claro; en un momento saltamos todos de los coches, é instintivamente oficiales y soldados se reunieron alrededor de los conductores y maquinistas.

—Señores, dijo el primer conductor á los oficiales, ¿qué resolvéis? ¿avanzamos ó retrocedemos? ¡Pronto! porque el incendio se acerca á pasos de gigante. Los instantes son preciosos.

—¡Adelante! exclamó un comandante canoso ya y entrado en años; tenemos orden de llegar esta noche á Augusta y para mí no existe mas que la consigna.

—Pues para mí tengo que haríamos mejor en retroceder, dijo otro; el fuego está delante y no detrás de nosotros. Coronel, ¿qué hacemos?

El coronel iba á decidir la cuestion, cuando el maquinista no le dió tiempo para ello.

—Señores, dijo, inútil es deliberar. Mirad, la selva está ardiendo por sus cuatro costados; además, si retrocedemos chocamos por necesidad con el tren de mercancías que ha salido una hora después de nosotros. A los coches, señores; solo la audacia puede salvarnos. Contad en que no andaremos despacio.

Todos subimos; la máquina lanzó un espantoso grito como de angustia y socorro, y en seguida soltó el maquinista todo el vapor. Entonces comenzó una carrera de una velocidad indescribible; el movimiento era horroroso, y era tal la rapidéz que el tren llevaba que hubo ocasiones en que nos parecia volar sin que las ruedas tocaran en los rails. Un pequeño obstáculo en la via, una ligera curva en el trazado, y sin remision saltábamos todos fuera del camino, quedando pulverizados por el horrible choque que habia de resultar de nuestra marcha furiosa.

Apenas podíamos mantenernos sentados; en cuanto á distinguir los objetos por entre los cuales pasábamos como el rayo, era imposible.

Solo acertábamos á ver humo y mas humo, surcado á intervalos por las llamas mas veloces aun que nuestro tren: en vano huíamos; con ruido siniestro corrían en pos de nosotros haciendo crujir bajo sus ardorosos pasos las hojas, las ramas y malezas, y dirigiéndonos incendiadas saetas.

Delante de nosotros, á derecha

é izquierda, el fuego envolvía los árboles, y las llamas, elevándose á treinta ó cuarenta piés de altura, se confundían sobre el tren, que pasaba por debajo de una bóveda de vibrante fuego.

Inútil fué que cerráramos las ventanillas para librarnos del calor: este hizo volar en pedazos los cristales, y nos hallamos en una atmósfera abrasadora y respirando materialmente fuego; jadeantes, con la frente inundada de sudor, nos veíamos unos á otros pálidos como la muerte sin poder combatir contra el peligro. De cuando en cuando un torbellino de humo se elevaba junto al tren y nos envolvía hasta el punto de sofocarnos. Añadid á esto el crujido de los árboles, el rumor siniestro del fuego que los consumía y los ruidos de las fieras sorprendidas por el incendio, y os formareis idea de un tren de réprobos hundiéndose en el infierno.

El tren continuaba corriendo con la misma insensata rapidéz; caldeados por el movimiento, los eges de la locomotora empezaban á despedir humo; ardía la grasa de las ruedas de los coches, y las ramas encendidas, los carbonos hechos áscua caían en los wagones; ya empezaba á humear el barniz de los coches; á nuestro alrededor, encima de nosotros caía espesa lluvia de fuego, todo á nuestro alrededor quemaba, y el tren estaba á punto de incendiarse: una sola chispa bastaba para ello, y el incendio, atizado por el aire y la rapidéz de la carrera, nos habria consumido vivos. De repente oímos debajo de nosotros un espantoso ruido y una corriente de aire fresco penetró hasta nuestros coches caldeados: acabábamos de atravesar un puente de hierro construido sobre un ancho rio, y habíamos salido del horno horrible en que creíamos todos perecer un momento antes.

Poco después paró el tren en una estacion.

El terrible viaje que nos parecia eterno habia durado únicamente diez ó doce minutos. Ninguno de nosotros padeció lesion alguna; el animoso, maquinista, espuesto inmediatamente á la accion de las llamas, no habia abandonado su puesto y atravesó aquel mar de fuego sin mas escudo que el récio gaban: este, lo mismo que la barba y los cabellos de su valeroso dueño, habian quedado sollamados y su rostro estaba encendido por el calor.

Saltando de la máquina, tan deteriorada como los wagones, alargó su ennegrecida mano á los oficiales, y les dijo:

—Señores, he ganado la batalla; haced lo propio vosotros!

## GACETILLA.

NUEVA PREGUNTA. ¿Para qué se

espropió á D. José Robles allá por 1863 de la casa que poseía en la calle de la Oliva, esquina á la de la Platería? Para mejora de la calle se dijo que era, y ¿se mejoró dejando una fea rinconada con una especie de garita saliente? ¿Cuándo se obra y se quitan esas fealdades? ¿No sabe el municipio que ya han pasado unos tres años desde que se llevó á cabo el derribo ó es que es poco tiempo aun?

Otra. ¿Cuándo se empezaron las obras de la casa consistorial? ¿Cuándo se concluirán? De seguro que entre estas dos fechas ha de mediar por lo menos una generacion. ¿Qué se han hecho unos planos, memorias, y presupuestos que para la terminacion de la obra estaban muy recomendados al estudio del arquitecto titular hará unos tres años por lo menos? ¿será que dicho señor esté esperando que haya necesidad de obrar de nuevo lo construido, á fin de dar mas unidad á su pensamiento y hacer un trabajo completo para obtener mejores resultados en su realizacion?

ELECCIONES MUNICIPALES. Con arreglo á la ley, en los tres primeros dias del próximo noviembre deben verificarse las de renovacion del municipio actual, por la salida de los concejales que quedan de los que fueron elejidos en 1862 y remplazo de las vacantes que han ocurrido desde las verificadas en 1864. Una preguntita mas, ¿se encontrarán personas amantes del país, vivamente interesadas por su prosperidad y mejoras, y que ante este importante fin pospongan toda otra clase de intereses? Los actos posteriores de los que resulten elegidos nos lo dirán. ¿Y si por un acaso estos no correspondiesen á los deseos de la poblacion, á quién culparémos, á ellos ó quien los eligió? Ya contestaremos á esto.

BARÇA. En vista de lo ocurrido el domingo en la calle de Algezares y cruceiro de la misma por la de la Platería, repetido otras tantas veces que ha llovido, sabemos que los vecinos de la misma han encargado la construccion de un vapor de fuerza de 200 caballos, para poder salir de sus casas en nuevas ocasiones de lluvia: se han decidido á llevar á cabo este pensamiento después de haberlo encontrado mas realizable que la nivelacion que aquella calle necesita para evitar la detencion que sufren las aguas pluviales.

## CORREOS DE AYER.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 1.º—Hoy ha reinado poca animacion en la Bolsa de esta capital. El 3 por 100 ha quedado como dias anteriores á 69,40 y el 4 1/2 á 97.

Los valores españoles no se han cotizado.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 3/8 á 1/2.

Paris, 29.—La «Patrie» publica el siguiente telegrama:

Candia, 20. Muchos insurgentes han

depuesto las armas. Varios jefes han obtenido la autorizacion de dejar el país.

Paris, 29 (por la noche, recibido el 1.º).

—Constantinopla (—in fecha).

El Marqués de Moustier, contestando á una diputacion griega que recibió antes de salir de esta ciudad, dijo que Francia deseaba el desarrollo moral é intelectual de la nacion helénica; pero que la tranquilidad de Europa exigía que no se prestase apoyo al movimiento contra Turquía.

Roma, 27.—La emperatriz de Méjico fué con gran solemnidad á presentar sus homenajes al Padre Santo.

Idem, 29.—Hoy el Santo Padre ha ido á devolver la visita á la emperatriz.

Nueva York, 19.—El presidente Johnston y Mr. Seward han vuelto á Washington, donde recibieron la mas entusiasta acogida. Algodón á 38.

Idem, 26.—El general Dix ha sido nombrado ministro plenipotenciario de América en Francia.

Paris, 30 (á las seis de la tarde, recibido el 1.º)

El «Moniteur» dice:

«Se ha abierto una suscripcion á favor de los que han sufrido á causa de las inundaciones. El emperador se suscribe por 100,000 francos, la emperatriz por 25,000, y el principe imperial por 10,000.

Méjico, 29 de agosto.—El mariscal Bazaine ha vuelto á Méjico el 26, dejando al general Douai en San Luis de Potosí.

Ningun choque ha tenido lugar en este país. Los alrededores de Méjico continúan gozando de la mayor tranquilidad.

Florencia, 29.—Garibaldi regresa á Caprera. «La Nazione» dice que la escuadra inglesa no habia aparecido en las aguas de Sicilia. El 25 fué avistada cerca de Siracusa en alta mar. Nunca se aproximó á tierra. El 28 llegaba á Cagliari.

Segun «La Epoca» el marqués de los Castillejos y su señora se encontraban anteayer en Bruselas de vuelta ya de Ostende.

—Segun anuncian los diarios de Ciudad-Real se han presentado á aquella autoridad civil los hermanos señores Merino, tan conocidos en la provincia de Jaen.

—En Portugal se trata de presentar á las próximas Córtes varios proyectos de ley, entre los cuales son los mas importantes el que tiende á descentralizar la administracion civil, una ley de orden público y una nueva division administrativa del vecino reino.

Ya están reunidas las tropas portuguesas en el campo de maniobras. Se esperaba en Lisboa á la escuadra francesa, que permanecerá en las aguas del Tajo hasta noviembre.

—Parece que el rey Guillermo tomará el título de rey de Prusia y de Westfalia, en atencion á que Hannover y Cassel formaron en otro tiempo parte del reino de Westfalia.

El color de naranja se unirá á los dos que forman hoy el pabellon prusiano; de modo que en lo sucesivo será tricolor, negro, blanco y naranja.

—Segun noticias de un diario, el periódico satírico «Jeremias» ha suspendido únicamente su publicacion y volverá aparecer oportunamente. El señor Martínez Villergas, lejos de haber marchado á la Habana, no ha pensado salir de la Peninsula.

—Nuestro estimado colega «El Peninsular» de Cádiz encabeza su número del domingo con la siguiente

### «ADVERTENCIA».

Causas que no es ocasion de explicar nos decidieron á suspender por ahora la publicacion de nuestro periódico; pero en vista del gran número de personas de todas opiniones que han acudido á manifestarnos el deseo de que continúe, seguirá viendo la luz pública «El Peninsular»

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado.

las 3 de la t. 19,5 s. 0. 24,4 s. 0

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—S. Francisco de Asis, y s. Petronio ob.  
Jubileo.—Hoy está en la iglesia de religiosas Capuchinas

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo.....	de 46	á 56	rs. f.
Cebada.....	de 24	á 25	id.
Maiz.....	de 29	á 30	id.

Cambios de ayer 3.

Madrid.....	1 daño p.
Barcelona.....	1/2 beneficio.
Valencia.....	par.
Alicante.....	id.
Cartagena.....	id.
Orihuela.....	1/2 daño.
Lorca.....	3/4 id.
París.....	8 d/v 5,13.
Marsella.....	id. 5,13.
Londres.....	90 dias 49,75.

ANUNCIOS.

NODRIZA.

Se desea una para cuya colocacion puede acudir á la posada del Comercio. 8-2

PARA TIENDA.

Se vende un arazon en buen estado por módico precio; se daré razon en la administracion de este periódico 8-1

SIRVIENTE.

Un jóven de 18 años, práctico en el servicio de casa y con buenos informes, desea colocacion. En esta imprenta se dará razon.

Se ha recibido para su venta una partida de simiente legítima del Canal; en la calle del Triunfo núm. 9 se halla el depósito. 595-13-2

SEVIENTE.

Joaquín Ruiz Bernal para la compra ó para llevar carruaje, desea colocarse. Vive en el Puente de Tocinos, pero en la imprenta de este periódico puede dejarse razon de las personas que le soliciten. 8-4

VENTA.

En la huerta de Orihuela, cerca de la ciudad, se vende una posesion conocida con el nombre del Huerto del Pino ó de Barrera, situada junto al camino de Almoradí, compuesta de treinta y cinco tabullas de tierra blanca de 1ª clase, con variedad de árboles frutales, casa de labor una barraca, noria y otras oficinas.

Del precio y demas condiciones se dará razon en la notaria de D. Pedro Manresa, sita en el despacho de D. José Santodomingo, calle de la Lencera, número 7. 394-8-8

A la humanidad.

EL ACUNT, descubierto por don José Taverner. Gran acontecimiento, único remedio infalible para la curacion y extincion completa de los CALLOS, OJOS DE

POLLO, escrocecencias y otros padecimientos de los pies, en seis dias y sin dolor.

Los frascos de este eficazísimo medicamento se hallan en la comision de Almazan, uno 20 rs.

COCINERO.

Pedro Berenguer desea colocacion en este ramo. Vive en la posada del Malecon, núm. 30. 8-7

ALMANAQUE POPULAR de las efemérides para 1867

compuesto y arreglado PARA TODOS LOS PUEBLOS DE ESPAÑA

por

FELIPE BLANCO DE IBAÑEZ.

CONTIENE:

Historia de los calendarios, origen de las festividades religiosas, episcopado universal, Reyes de España, épocas célebres, santoral de la Iglesia católica, con más de mil quinientas efemérides para todos los dias del año, almanaque agrícola, estadístico y geográfico de España, rios, caudales y montañas del globo, mesa revuelta, charadas, jeroglíficos, logogrifos, poesías, anuncios, etc.

Objetos de escritorio.

Pastillas de goma para borrar; plumas de ave cortadas y sin cortar, y de acero, de varias clases; enchillos de hueso; sellos, para cartas; papel blanco y azul discreto, chico y grande, id. de luto, id. de color,

id. con orlas de relieve y otros adornos; sobres blancos, de colores y calados; pastillas de cola de boca; portaplumas de hueso; lapices de diferentes clases; lápices variados y en estuche; arenillas de colores y negra; tinta y otros artículos, comision de Almazan, Zoco, 5.

AGENDA

de la labandera y planchadora, para 1867.

Se venden en la imprenta de este periódico.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan

TABLAS

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.

Los pedidos se dirigen á la administracion de este periódico.

el director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

vuestras palabras. Aparentad que sospechais de mí, pues de lo contrario me vijilarán; estais al borde de un precipicio, y solo mi brazo puede salvaros.

—¿Cómo os probaré mi gratitud?—preguntó el rey esforzándose por dominar su agitacion.

—Cumpliendo vuestra palabra, señor.

—No lo dudeis, firmaré vuestro nombramiento cuando llegue al Louvre; pero ahora sacadme de la ansiedad.

—Dispensadme que no diga ahora mas, —contestó el duque;—en vuestro gabinete os haré revelaciones que no me atrevo á espresar aquí, y entre tanto os respondo de vuestra seguridad.

Enrique lanzó al duque una mirada de cólera y sospecha, y le dijo:

—¿Quién me responde de vuestra lealtad, primo mio?

—San Francisco, mi patron,—dijo el duque sonriendo.

—Bien,—dijo Enrique;—y ahora tened cuidado: mañana screis el jefe de mis ejércitos ó perdereis la vida.

—Como gustéis, señor,—repuso el duque con afectada indiferencia; pero os advierto que no desprecies mis consejos. Dejaos guiar por mí, y todo se arreglará sin efusion de sangre. Destruiré el complot con la estratajema, y las armas de vuestros adversarios se volverán contra ellos mismos. Solo una vida se sacrificará.

—¿La vida de mi hermano?—balbuceó Enrique.

—No, señor; la del caballero Crichton; pues á él es á quien se ha confiado el encargo de asesinaros.

—¡Jesús!—exclamó Enrique aspirando un frasco de sales.

—Ese hombre debe morir!

—En el nombre del cielo! que muera, primo mio; disponed su ejecucion al momento si lo juzgais necesario.

—Aun no es tiempo, señor; dejadlo todo á mi cuidado.

Así diciendo, inclinóse Nevers y se retiró.

Siguióle Enrique con la vista, y dirigiéndose de repente á su primer gentil-hombre, le dijo con precipitacion:

—Du Halde, no perdais de vista al duque; observad con quién habla y lo que hace, y venid á darme cuenta de todo.

—Es estraño!—murmuró—siempre que se trata de amor ó de peligro, sale á relucir el nombre de Crichton.

—Nada de eso compadre,—dijo Chicot que habia oido el fin del monólogo del monarca;—el escocés es vuestro destino.

—¿Cómo? compadre.

—En su mano están vuestra corona y vuestra vida.

—¿Tunante!

—Henriot,—dijo el bufon con aire de tristeza;—por la primera vez en mi vida os hablo con formalidad.—Si no seguís mi consejo sois perdido.

# EL CIELO EN 1867.

## CALENDARIO DE JOAQUIN YAGUE

conocido por el antiguo y primitivo ZARAGOZANO,  
única edición arreglada

### PARA EL REINO DE MURCIA.

QUE HA SIDO REVISADA Y APROBADA  
POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Año II.

En vista de la gran aceptación que ha tenido la edición impresa en 1865 para 1866, ó sea el primer año de publicación, pues habiéndose hecho una tirada de 23,000 ejemplares, se agotó casi en totalidad, á pesar de tener que luchar con la venta de otros calendarios, que sin las ventajas de este también circulan, se ha decidido el propietario del mismo á preparar otra edición para 1867, que será el segundo año de su publicación, formada bajo la base de la de 1866, pero aumentada en su santoral, en épocas célebres y otras noticias propias de este libro, y mejorada en su forma, impresión y papel, todo con objeto de corresponder á la aceptación que ha merecido la del primer año.

Dicho calendario contiene todo el santoral de este obispado, añadiendo con santos que no se encuentran en otros calendarios; las épocas célebres también con nuevas adiciones; las fiestas movibles; el cómputo eclesiástico; los días en que se gana indulgencia plenaria y se saca ánima, con su explicación, y las cuatro temporadas, todo REVISADO Y APROBADO por la autoridad eclesiástica de la diócesis: además tiene el juicio del año, los acreditados pronósticos del tiempo, y los ocos y ocasos diarios de la luna, escrito todo por el ZARAGOZANO señor Yague; contiene también los ortos y ocasos del sol, las fases de la luna, la entrada del sol en los signos del Zodiaco, las cuatro estaciones, y los eclipses del sol y luna, según los anuncios oficiales publicados en la *Gaceta de Madrid*; y, por último, tiene una tabla completa de las ferias de este reino é inmediatas, las campanadas que se dan en las iglesias de esta ciudad para hacer señal de fuego, y un estado de los precios y horas de salidas y entradas de trenes en la estación de esta

ciudad, con relación á las de Madrid, Cartagena, Cieza, Albacete, Alicante y Valencia.

El propietario de esta edición lo es el de LA PAZ DE MURCIA D. Rafael Almazan y Martín, calle de Zoco, núm. 5, á quien se harán únicamente los pedidos.

Los precios á que se venderán serán económicos, favoreciendo á los que tomen en mayor cantidad: el pago será siempre al contado. La venta al por mayor únicamente la hará el propietario; para la venta al por menor se dará también en comisión á personas de responsabilidad y en cantidad proporcionada á la que puedan hacer.

Prevenimos al público se fije bien en el apellido YAGUE para evitar equivocaciones, pues se venden otros almanaques que llaman también Zaragozaños, pero que no son de este antiguo vaticinador.

## MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL,

de grandes dimensiones á 5 rs.  
y en cartera á 12.

ALFABETO DE SORDO-MUDOS

A 2 Y MEDIO RS.

Mesas revueltas para escuelas, á 1.

Se venden en la comisión de Almazan.

## MENDEZ NUÑEZ.

Retratos de cuerpo entero de este bravo  
general de marina.

Se venden en la imprenta de este periódico.

452

EL CABALLERO

—Y qué es lo que me aconsejas, mi pobre compadre?

Poned vuestra confianza en Crichton, —dijo Chicot exhalando un sollozo,—pues de lo contrario perderé el mejor de mis amos.

—Sorprendido de la emoción de Chicot, Enrique pareció reflexionar un momento, y haciendo después una señal á Crichton para que se acercase, —le dijo.

—Caballero, os confío este misal, que me lo entregareis cuando yo lo reclame; pero estad convencido, y vosotros también, señores,—añadió volviéndose hacia sus cortesanos,—que las sospechas de traición, que abrigaba contra mi hermano han sido destruidas por el duque de Nevers. Retracto, pues, mi acusación y os ruego olvidéis esto.

Un murmullo de asombro y desagrado circuló entre los concurrentes al oír estas palabras.

—¿Me permitirá S. M. —dijo Crichton sin poder reprimir su indignación,—que desafíe al duque de Nevers y le haga confesar por fuerza su traición infame?

—Es inútil, amigo mio; ya está justificado.

—Ese astuto italiano os está engañando, señor,—dijo Crichton con calor;—es un caballero felon y desleal.

—El duque está ausente, caballero,—dijo Enrique, deseoso de terminar la discusión.

—A su vuelta le arrojaré al rostro estos epítetos.

—Eso me corresponde á mí,—esclamó Joyeuse;—

ESCOCÉS.

449

mio.—Perdoné á mi hermano su primera traición, concediéndole con mi amistad los condados de Turenna y de Maine; lo único que no quise darle fué el cargo de teniente general del reino, pero tenía mis razones para negarlo, y reservaba este empleo para un súbdito leal y de reconocida fidelidad, como el duque de Nevers.

—Señor,—contestó el duque confuso, sin poder adivinar la verdadera significación de las palabras de Enrique, y temiendo que le tendiese algun lazo;—ya he recibido numerosas pruebas de vuestro favor.

—Bah! —esclamó el rey con mal disimulada ironía;—hasta ahora no he podido apreciar suficientemente vuestra lealtad y servicios, primo mio; pero pienso desquitarme, y como tengo que pedir un gran servicio, justo será ofrecer una justa recompensa.

—Supongo cual es el servicio,—dijo el duque después de una pausa;—la recompensa...

—Será el cargo que he rehusado al duque de Anjou. Esto debe hacerlos leal.

—Señor!

—Vuestro despacho se firmará mañana.

—Prefiero que lo firmeis hoy, repuso el duque con tono significativo;—mañana puede ser tarde.

—Ah! —esclamó Enrique estremeciéndose de terror;—¿es el peligro tan inminente?

—Maria, madre de Dios! protejedme!

—En nombre del cielo! —murmuró el duque,—conservad vuestra sangre fría, pues estais rodeados de espías de Catalina, que os observan de cerca y escuchan